
Niederschrift über die Sitzung des Vorstandes der AktivRegion herzogtum Lauenburg Nord e.V. am 

Donnerstag, 15.02.2024 im DGH Hornbek 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung der Anwesenden, Feststellung der Beschlussfähigkeit, 

Änderungswünsche /Ergänzungen zur Tagesordnung  

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18.00 Uhr, begrüßt die Anwesenden, dankt Frau 

Bürgermeisterin Dibbern für die Einladung ins DGH Hornbek und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

Die anwesenden Vorstandsmitglieder stimmen darin überein, dass zukünftig die Einladung mit 

Tagesordnung und einer Zusammenfassung der vorliegenden Förderanträge per Mail zugesendet 

werden soll.  

Es wird ausführlich über die neuen Regelungen zum Thema Interessenkonflikte berichtet. Alle 

Vorstandsmitglieder haben das entsprechende Merkblatt (Anlage) erhalten. Sollte ein 

Interessenkonflikt zu einem TOP bestehen, so sollen die Vorstandsmitglieder dies vor Beginn der 

Beratung zum Protokoll mitteilen. Es wird ein entsprechender Vermerk gefertigt, der unterzeichnet 

werden muss und dem Beschlussauszug beizufügen ist.  

 

TOP 2 Beschlussfassung über nicht-öffentliche Tagesordnungspunkte:  

Die Beratung und Beschlussfassung zu TOP 5 im Anschluss an die Vorstellung der Förderanträge 

findet in nicht-öffentlicher Sitzung statt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 

 

TOP 3 Neuaufnahme von Vereinsmitgliedern 

Es wurden 2 Aufnahmeanträge gestellt: 

Herr Bürgermeister Wunsch, Gemeinde Nusse 

Herr Bürgermeister Schmidt, Gemeinde Salem 

Der Vorstand beschließt, beiden Aufnahmeanträgen zuzustimmen:  

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 

 

TOP 4 Regionalbudget 2024 

Auf Grund der Vielzahl der eingegangenen Anträge wird die Beschlussfassung zum Regionalbudget 

verschoben. Es soll zunächst eine gesonderte Arbeitssitzung zur Abstimmung verschiedener Fragen, 

z.B. Förderquote, Zusammenfassung von Projekten usw. stattfinden. Es liegt noch kein 

Förderbescheid des Landes für das Regionalbudget vor, daher dürfte mit der Umsetzung der Projekte 

ohnehin noch nicht begonnen werden und es entsteht kein Zeitverzug.  

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 

 

TOP 5 Förderanträge zum LEADER-Grundbudget – Öffentlicher Teil 



Zu allen Projekten sind die Projektträger anwesend und stellen die Projekte vor. Fragen werden 

beantwortet. 

1. Gemeinde Berkenthin: Dorfcafé 

- es ist noch zu klären:  

o ob die Räumlichkeiten vermietet werden und an wen 

o Liegt ein Betreiberkonzept vor 

o Ist die Finanzierung gesichert 

2. Schulverband Stecknitz, Lehrschwimmbecken 

- Planungskosten sind nicht im Finanzierungsplan enthalten 

Herr Hardtke berichtet von den guten Erfahrungen im Freibad Steinhorst mit der Abdeckung der 

Badebecken damit die Wärme des Wassers nicht nach oben entweichen kann 

3. Gemeinde Niendorf, Ausbau Feuerwehrhaus zur multifunktionalen Nutzung 

- Vorhaben ist nicht barrierefrei und damit nicht förderfähig 

4. Amt Berkenthin, PV-Anlage 

Es wird vorgeschlagen, auf der Arbeitssitzung die zur Klärung der offenen Fragen für das 

Regionalbudget stattfinden soll, auch über die Förderung von PV-Anlagen einzugehen und diese ggfs 

einzuschränken. Herr Strunk weist darauf hin, dass hierzu eine Änderung in der Strategie zu 

beschließen ist. Herr Strunk weist außerdem darauf hin, dass ein Projekt dass sich innerhalb einer 

bestimmten Frist bereits amortisiert, nicht förderfähig ist. Auch muss hier z.B. der Vertrag mit dem 

Energieversorgungsunternehmen vorgelegt werden um eine eventuelle Einspeisungsvergütung zu 

klären.  

Auf dem Regionalmanagertreffen am 26.02. soll erfragt werden, wie andere AktivRegionen diese 

Förderanträge handhaben. 

Weiterhin wird gefragt, ob durch die PV-Anlage Lademöglichkeiten für E-Bikes eingerichtet werden 

können. 

5. Gemeinde Bliestorf: PV-Anlage, siehe Erläuterungen zu 4. 

 

Da die Maßnahme ohnehin rentierlich ist, ist zu hinterfragen ob eine zusätzliche Förderung gewährt 

werden sollte 

 

6. TSV Berkenthin: Flutlichtanlage 

- Es werden zusätzliche Fördermittel eingeworben, beim Kreissportverband wurde die 

maximal mögliche Summe von 20.000,00 € beantragt. 

- Es wird darauf hingewiesen, dass der TSV nicht Eigentümer des Grundstücks ist. Eine 

Förderung ist damit nicht ausgeschlossen, aber es muss eine Nutzungsvereinbarung 

getroffen werden. 

Herr Jahnke und Herr Grell verlassen die Sitzung um 19.08 Uhr 

7. Hofladen Rothenhausen, Backstube 

 

- Die bestehende Backstube kommt an ihre Kapazitätsgrenzen, es werden Back-Wokshops 

geplant, eine Auszubildende zur Bäckerin wird beschäftigt 

- Baugenehmigung liegt vor 

- Auf Nachfrage wird erläutert, dass die Backstube barrierefrei errichtet werden soll 



 

8. Smartbox, Edeka Süllau 

- Ländliche Versorgung mit einer Verkaufsbox, B-Plan muss geändert werden 

- Barrierefreiheit ist nicht durchgängig gegeben, wegen der Platzknappheit sind die Regale 

nicht alle niedrig genug, weitere Möglichkeiten wie Spracheingabe werden geprüft 

- Keine Möglichkeit zur Pfandrückgabe, da die entsprechenden Boxen zwischendurch geleert 

werden müssen 

- Die bessere Versorgung des ländlichen Bereiches in dem es momentan wenig bis keine 

Einkaufsmöglichkeiten gibt, wird begrüßt 

 

9. Möllner Ruderclub, PV-Anlage 

- PV-Anlage mit ca. 100m² Fläche und Wärmepumpe soll installiert werden, in einem Anbau 

sollen 2 Pufferspeicher für Warmwasseraufbereitung aufgebaut werden 

- Bauantrag wurde gestellt, Baugenehmigung liegt noch nicht vor 

 

10. Sportfischerverein Salem, Neubau Angelsteg 

- Steg soll insbesondere barrierefrei gestaltet werden, einstiegsfreundliche Bootsliegeplätze 

- Der neue Steg ist nicht genehmigungspflichtig, da er im Bestand gebaut wird und sogar 

kleiner ist als zuvor 

 

11. Ev.Luth. Kirchenkreis: Kulturkonzept 

- Vorgesehen ist die Weiterführung einer Personalstelle, z.B. für Akquirierung von Künstlern 

für Veranstaltungen, Organisation von Veranstaltungen im Bereich der Kirchenkultur 

- Mögliches Kooperationsprojekt mit der AR Sachsenwald-Elbe sollte geprüft werden. Wenn 

das Projekt den gesamten Kreis betrifft könnte die Förderung sonst reduziert werden. 

 

12. Salem: PV-Anlage auf dem Gemeindezentrum 

- Einrichtung einer PV-Anlage auf dem Dach des Gemeindezentrums, Speicherkapazität 24 KW, 

Technikraum ist vorhanden 

Nicht-öffentlicher Teil des TOP 5: 

Zunächst wird das Vorhandensein eventueller Interessenkonflikte abgefragt. Die Dokumentation ist 

aus der Anlage ersichtlich. Zu jedem Projekt werden die vorgenommenen Projektbewertungen 

erläutert und diskutiert.  

Projekt 1: Dorfcafé in Berkenthin: Die Projektbewertung wird erläutert. Die Anwesenden stimmen 

der vorliegenden Projektbewertung zu. Das Projekt wird einstimmig beschlossen. 

Projekt 2: Schwimmbadabdeckung: Die Projektbewertung wird erläutert. Die Anwesenden stimmen 

der vorliegenden Projektbewertung zu. Das Projekt wird mit einer Gegenstimme angenommen 

Projekt 3: Ausbau Feuerwehrhaus Niendorf: nicht förderfähig, es erfolgt keine Abstimmung 

Projekt 4: PV-Anlage Amt Berkenthin 

Herr Hardtke stellt den Antrag, auf die Beschlussfassung für alle beantragten PV-Anlagen zu 

verzichten und zunächst eine Arbeitssitzung zu dem Thema abzuhalten. Damit entfällt die 

Beschlussfassung zu den Projekten 4, 5, 9 und 12 

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 



Projekt 6: Flutlichtanlage ZSV Berkenthin: Es wird darauf hingewiesen, dass der TSV nicht Eigentümer 

des Grundstücks ist. Eine Förderung ist damit nicht ausgeschlossen, aber es muss eine 

Nutzungsvereinbarung getroffen werden. Die Projektbewertung wird erläutert. Die Anwesenden 

stimmen der vorliegenden Projektbewertung zu. Das Projekt wird einstimmig beschlossen. 

Projekt 7: Backstube Gut Rothenhausen: Die Projektbewertung wird erläutert. Die Anwesenden 

stimmen der vorliegenden Projektbewertung zu. Das Projekt wird einstimmig beschlossen. 

Projekt 8: Smartbox in der Gemeinde Nusse: Hinsichtlich der barrierefreien Gestaltung sollen noch 

Gespräche geführt werden. Frau Hübner ist bereit die Abstimmung zu übernehmen. Entsprechende 

Hinweise sollen beachtet werden. Die Projektbewertung wird erläutert. Die Anwesenden stimmen 

der vorliegenden Projektbewertung zu. Das Projekt wird einstimmig beschlossen. 

Projekt 10: Die Projektbewertung wird erläutert. Die Anwesenden stimmen der vorliegenden 

Projektbewertung nicht zu und erhöhen die Bewertung auf 19 Punkte. Das Projekt wird einstimmig 

beschlossen. 

Projekt 12: Kirchenkreis: Herr Dohrendorff hat zu diesem Projekt das Vorhandensein eines 

Interessenkonfliktes erklärt und verlässt den Raum. Die Sitzungsleitng übernimmt der 1. Stellv. 

Vorsitzende Herr Schmidt. Es geht um die Weiterführung einer Personalstelle. Hinterfragt wird u.a. 

ob dies ein Anschlussprojekt wird. Das Projekt wird einstimmig abgelehnt.  

Öffentlicher Teil: 

Herr Dohrendorff übernimmt wieder die Sitzungsleitung. 

 

TOP 6: Verschiedenes und Termine: 

Die beschlossene Arbeitssitzung zum Thema Regionalbudget und Behandlung von Förderanträgen für 

Photovoltaikanlagen findet statt am Dienstag, 19.03.2024 um 17.00 Uhr im Regionalzentrum 

Sandesneben. 

 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 21.45 Uhr. 

 

Protokoll 

 

 


